

FORBACH MAGAZINE

ÇA S'EST PASSÉ
À FORBACH P4-5

Forbach ville
amie des seniors

Le magazine d'information de la ville de Forbach

N°19 - NOVEMBRE 2024

FORBACH À VENIR P16

Nous recyclons
vos sapins de Noël



**Noël à Forbach :
la magie des goûts !**

DOSSIER P.12

SOMMAIRE



La Ville prend soin des seniors



Les festivités de Noël démarrent



Le passeport culturel fait carton plein

P4 à 5 Ça s'est passé à Forbach

P4-5
Forbach, ville amie des seniors

P12 à 15 Dossier Noël à Forbach : la magie des goûts !

P13
Forbach : deuxième plus grand
Marché de Noël de Moselle

P14-15
Des festivités pour petits
et grands

P16 à 17 Forbach à venir

P16
La Ville recycle vos sapins

P17
Les activités à venir du Passeport
culturel

Directeur de la publication : Alexandre Cassaro / Rédaction, conception et réalisation : service communication. nov 2024 – ISSN 1268-4864.



NOUVEAU !

POUR LES ABONNÉS DE LA MÉDIATHÈQUE
ROGER BICHELBERGER

**Vous avez accès gratuitement à la Médiathèque
numérique de la Moselle (NUMOS).**

Livres, films, magazines, journaux, musique, jeux vidéo,
cours en ligne et ressources adaptées aux publics
malentendants, malvoyants et dys sont accessibles

**24h/24 et 7j/7 depuis un ordinateur,
une tablette ou un smartphone**



NUMOS

LA MÉDIATHÈQUE NUMÉRIQUE DE MOSELLE

Ma bibliothèque partout, tout le temps !

Plus de
100 000 documents

Accessibles
gratuitement

Disponibles
7j/7 24h/24

Renseignements auprès
de votre bibliothèque et sur

mediatheque-numerique.moselle.fr

moselia

Moselle
L'Eurodépartement



Chères Forbachoises, chers Forbachois,

Les festivités de Noël approchent à grands pas et je sais que vous attendez cette période avec impatience. Les illuminations dans nos rues, les décorations à vos fenêtres et dans vos jardins, les musiques de Noël au centre-ville, les odeurs et les saveurs des gourmandises dans les chalets ou dans vos cuisines sont les marqueurs d'une période animée et conviviale. Le mois de décembre est aussi celui des traditions comme, par exemple, la célébration de Saint Nicolas si chère aux Lorraines et aux Lorrains que nous sommes. Pour la Ville de Forbach, Noël représente également une opportunité de valoriser notre territoire et, ainsi, d'attirer toujours plus de visiteurs.

« Noël représente également une opportunité de valoriser notre territoire et, ainsi, d'attirer toujours plus de visiteurs »

En décembre 2023, la délocalisation du Marché de Noël au Parc du Schlossberg a été couronnée de succès. C'est pourquoi, en décembre 2024, l'ambition de la Municipalité est de faire du Marché de Noël de Forbach le 2^{ème} de Moselle, après celui de Metz. Nous atteindrons cet objectif car, non seulement, nous en avons le potentiel mais, en plus, nous bénéficions d'un positionnement géographique privilégié, au cœur de l'Europe. Une communication ambitieuse a été déployée en Moselle, en Allemagne et sur les réseaux sociaux. De plus, pour la quatrième année consécutive, Forbach s'inscrit dans la stratégie du Département intitulée « Les Noëls de Moselle ».

Notre Marché de Noël proposera près de 50 chalets répartis sur trois sites : l'emblématique Parc du Schlossberg, la nouvelle Place Aristide Briand et la

« L'ambition de la Municipalité est de faire du Marché de Noël de Forbach le 2^{ème} de Moselle, après celui de Metz »

Ville Haute. Le Parc du Schlossberg demeurera l'épicentre de la féerie de Noël mais, afin de faciliter les flux entre les différents sites, un train touristique circulera quotidiennement et son utilisation sera gratuite. Le Parcours des Lanternes restera la principale attraction du Parc du Schlossberg et proposera quelques nouveautés comme « Schlossy », une lanterne à l'effigie de la Tour. Sur la nouvelle Place Aristide Briand, vous pourrez profiter de la grande roue avec une vue panoramique sur la Vallée de Forbach.

« Nous en avons le potentiel mais, en plus, nous bénéficions d'un positionnement géographique privilégié, au cœur de l'Europe »

Tout au long du mois de décembre, Forbach vivra au rythme de la magie de Noël. Le 1^{er} décembre, Saint Nicolas défilera au Cœur de Ville, il sera accompagné de comédiens, d'acrobates, de danseurs et de chanteurs. Le 8 décembre, vous pourrez participer au concours du meilleur biscuit de Noël dont le jury sera présidé par la célèbre Mercotte, animatrice de l'émission « Le Meilleur Pâtissier ». La traditionnelle course des pères et mères Noël aura lieu le 15 décembre, elle permettra de découvrir ou redécouvrir notre Parc ainsi que notre Cœur de Ville. La période finira en beauté, le 23 décembre, grâce à un spectacle de drones, dans le ciel, à partir du Schlossberg et visible dans toute la vallée.

« Ces festivités de Noël viendront achever l'inversement d'image de Forbach enclenché dès 2020 »

Ces festivités de Noël viendront achever l'inversement d'image de Forbach enclenché dès 2020. Les Forbachoises et les Forbachois ainsi que les visiteurs vivront une nouvelle expérience positive dans notre Ville. Cette expérience positive rejaillira, à coup sûr, sur toute l'économie locale et, notamment, le commerce de centre-ville.

Mesdames, Messieurs, je vous souhaite un très joyeux Noël et d'agréables fêtes de fin d'année. Que ces fêtes vous permettent de vous retrouver et de vous ressourcer en famille.

Fidèlement,

**Votre Maire
Alexandre Cassaro**

Du transport à la demande gratuit pour des déplacements facilités



Pour accompagner les seniors qui en ont le plus besoin, la Ville de Forbach, via son Centre Communal d'Action Sociale, déploie depuis le début de l'année 2024 une toute nouvelle politique publique : le transport à la demande.

Service complet et sur mesure, les déplacements peuvent être personnalisés à souhait par nos agents qui sont spécifiquement formés afin de vous accompagner. Par exemple, ils peuvent vous attendre en bas de chez vous et soutenir vos mouvements pour monter et descendre du véhicule. Ils peuvent également vous aider à faire vos courses et à les décharger à

vos domicile. Ils sont aussi disposés à vous accompagner à vos rendez-vous médicaux, administratifs ou simplement pour visiter vos proches. Ils sont présents de bout en bout en fonction de vos besoins.

La Ville de Forbach proposait ce service de transport à la demande gratuit quelques après-midi de la semaine. Fort de son succès, le transport à la demande sera effectif tous les matins et après-midi de la semaine à partir de janvier 2025.

Fort de son succès, le transport à la demande sera effectif tous les jours de la semaine à partir de janvier 2025. La Ville de Forbach s'adapte aux besoins des Forbachoises.

Pour bénéficier de ce service, une réservation préalable est nécessaire la veille, au plus tard, au 03 87 84 31 27

Ilona, 72 ans, témoigne :

« Avant, je ne sortais pratiquement plus de chez moi. J'utilise le transport au moins une fois par semaine pour faire mes courses, aller chez le docteur, etc. J'en parle beaucoup autour de moi parce que c'est vraiment très utile et le Monsieur qui nous véhicule est vraiment très sympathique. »

« 75 personnes profitent régulièrement de ce service »

Pass Bleu : l'allié bien-être

Être senior ne devrait jamais rimer avec ennui et inactivité ! C'est pourquoi, la Ville de Forbach propose à nos aînés des loisirs ciblés, à leur portée, via un dispositif inédit.

En effet, la Ville de Forbach a décidé de compiler, dans un seul et même document, les rendez-vous dédiés aux seniors dans l'ensemble des

quartiers. Il est pensé pour ceux qui souhaitent rencontrer d'autres habitants, découvrir de nouvelles activités, partager leur(s) passion(s) sans savoir vers quelles structures se tourner.

Déjà 310 bénéficiaires pour le Pass bleu édition 2024/2025

Piscine, cinéma, café lecture, atelier couture, kaffeeklatsch,

jeux de mémoire, activités sportives, détente...etc. La palette des animations est diverse et variée.

Le pass bleu est gratuit et à retirer au Centre Communal d'Action Sociale de la Ville de Forbach aux horaires d'ouverture de la mairie.

+ d'informations au 03 87 84 31 27

Les kaffeeklatsch de la Semaine Bleue

Rendez-vous festifs de proximité, les kaffeeklatsch permettent de réunir les seniors autour d'une animation musicale, de jeux et d'un temps de convivialité (café

gourmand). **300 seniors ont participé aux kaffeeklatsch du 30 septembre au 4 octobre.** Le prochain rendez-vous des seniors est prévu pour le repas de Noël

des seniors les 9, 10 et 11 décembre au Foyer du Creutzberg.

Réservez au 03 87 84 31 27 jusqu'au 28 novembre



AlloVie : un nouveau service qui prend soin de vous

AlloVie est une solution de téléassistance qui permet à toute personne bénéficiaire d'être en contact avec un téléopérateur formé à l'écouter avec bienveillance et empathie. Les motifs de prise de contact peuvent être divers et variés.

En effet, vous pouvez signaler une urgence, tout comme, vous pouvez demander une aide, un conseil ou une simple écoute pour rompre l'isolement. Ce service est un véritable soutien au quotidien assuré par des professionnels. La prise de contact se fait à la demande, autant de fois que nécessaire, grâce à un bracelet ou un collier relié à une enceinte qui permet au téléopérateur d'être réactif et immédiatement disponible. Pas de numéro à composer, pas de temps d'attente.

« C'est facile, pas de numéro à composer, pas de temps d'attente ! »

De plus, les objets connectés et intelligents qui composent le kit permettent de secourir n'importe quelle personne en détresse puisque les chutes sont détectées et envoient une alerte auprès des téléopérateurs. Alors, une prise de contact est réalisée. Si elle n'aboutit pas, les secours et les proches sont immédiatement prévenus.

« La Ville de Forbach est en mesure de vous proposer des tarifs préférentiels »

Grâce à un partenariat, la Ville de Forbach, via son Centre Communal d'Action Sociale est en mesure de vous proposer des tarifs préférentiels pour toute souscription à une offre. Ces tarifs préférentiels sont accessibles à tous. De plus, les seniors non imposables pourront bénéficier d'une prise en charge de l'abonnement plafonné à 20 euros.

Les agents du Centre Communal d'Action Sociale vous accompagnent dans le montage de votre dossier et recherchent pour vous les aides financières auxquelles vous êtes éligibles. Ils vous permettent donc de profiter des services AlloVie au tarif le plus avantageux pour vous !

« Avec l'ensemble des aides dont vous pourrez bénéficier, le dispositif pourrait vous revenir à un prix dérisoire »

Avec AlloVie, profitez également d'un crédit d'impôt de 50 % l'année suivant la souscription au service. Plus jamais seuls avec AlloVie ! Simulation et inscription au 03 87 84 31 27.

SUR LE VIF



▲ Une nouvelle clinique ophtalmologique est ouverte à Forbach. Elle répond aux besoins des habitants du territoire et participe à la renaissance du cœur de ville.



▲ Les passeports culturels dédiés aux collégiens ont été distribués au courant du mois d'octobre dans les établissements de la ville.



▲ La traditionnelle Kirb de Forbach s'est tenue du 11 au 20 octobre sur le parking du Val D'Oeting.



▲ La Ville de Forbach et l'US Forbach Football ont signé une convention de partenariat pour permettre au club d'utiliser le stade François Meyer de Marienau. La pelouse a été remise en état, d'autres travaux suivront.



▲ Le nouveau restaurant du Théâtre de Forbach a été inauguré en présence d'Alexandre Cassaro, Maire de Forbach, son équipe municipale et Nicolas Scanga, propriétaire du Di Lago.



▲ Un hommage a été rendu à Samuel Paty et Dominique Bernard en présence des élus de la municipalité au Lycée Jean Moulin.



▲ Un événement festif pour l'opération Octobre Rose s'est tenu vendredi 18 octobre à La Syna. Concert, cocktails, appel aux dons étaient au programme.



▲ Le Festival de la chanson italienne a été organisé au Théâtre de Forbach. Un festival, soutenu par la Ville de Forbach, qui ne cesse de monter en puissance.

▲ Les travaux d'aménagement d'un plateau sportif de type pumtrack (piste faites de virages et boucles pour les VTT, rollers, etc.) ont démarré au Creutzberg.



▲ Le nouveau Conseil Municipal des Jeunes, composé de 35 jeunes élus, a été installé samedi 19 octobre pour une durée de deux ans, lors d'une cérémonie officielle.



▲ Du 25 au 27 octobre, l'Autriche était mise à l'honneur dans le cadre des journées culturelles de la Syna.

SUR LE VIF



▲ Ateliers créatifs et photo, goûters thématiques, escape game, heures du conte, jeux d'ambiance : les vacances ont rimé avec convivialité grâce aux animations proposées par la Ville de Forbach.



▲ La Communauté d'Agglomération de Forbach Porte de France poursuit sa politique de développement des pistes cyclables. À Forbach, des travaux d'aménagement sont en cours autour de la Carrière Centrale.



▲ 25 nouvelles caméras ont été installées en 2024 pour renforcer la vidéoprotection à Forbach. De plus, chaque école a été équipée d'un système d'alerte anti-intrusion et d'alerte confinement.



▲ La Ville de Forbach investit, chaque année, 200 000 € dans la modernisation de l'éclairage public ainsi que dans l'éclairage des bâtiments communaux.



▲ Des réunions publiques ont été organisées les 6, 7 et 8 novembre dans les quartiers concernés par les embellissements du cadre de vie en 2025 : Marienau, Bellevue et Centre-Ville.



▲ Vendredi 1^{er} novembre, un hommage a été rendu aux femmes et aux hommes morts pour la France au sein du Carré Militaire du Cimetière Pax.



▲ Une exposition hommage au Général de Gaulle était visible à la médiathèque de Forbach du 4 au 16 novembre. Un hommage a également été rendu à Gennaro De Chiara, conseiller municipal délégué à la transmission de la mémoire qui nous a quittés le 22 octobre.



▲ La Ville de Forbach a célébré ses clubs sportifs lors de la soirée événementielle de la Nuit des Sports, mardi 5 novembre au Centre des Congrès du Burghof. Au programme : des récompenses, de la fierté et des ovations !

▲ Lidl investit dans un nouveau magasin sur la zone commerciale de Forbach-Est. Une réalisation qui permet la revitalisation d'une ancienne friche. Une ouverture prochaine qui pérennise et crée de l'emploi.



▲ Lundi 11 novembre avait lieu la cérémonie de commémoration de l'Armistice.

PORTRAIT

Cindy Krumins : de Forbach à la Fashion Week de Paris



La coiffure, sa vie, sa passion. Cindy Krumins, 36 ans, la pratique depuis près de 20 ans.

« D'aussi loin que je m'en souviene, mes carnets scolaires mentionnaient tous le métier de coiffeuse que je rêvais d'exercer depuis toute petite », glisse-t-elle.

Et quel chemin parcouru depuis les bancs de l'école ! Formatrice en couleurs et coupes pour la prestigieuse maison Balmain Hair France, la pétillante Forbachoise a participé par deux fois à la Fashion Week de Paris dont celle de 2024.

« Quand j'y réfléchis, c'est fou car j'ai pu croiser des grands noms comme le styliste français Olivier Rousteing. »

Depuis deux ans, elle sillonne les régions et les DOM-TOM pour transmettre son amour et sa passion du cheveu.

« Je ne fais pas que transmettre mon savoir-faire, je me nourris également des échanges que j'ai avec mes stagiaires. Il est important de donner, de prendre pour qu'ensemble, on en ressorte tous plus forts »,

explique Cindy Krumins, attachée à la transmission. Elle retrouve d'ailleurs une à deux fois par an à Amsterdam les formateurs Balmain du monde entier autour d'Ilham Mestour, directrice artistique. Elle apprécie l'ambiance *« grande famille »* qui se dégage de ces moments.

Son rythme de vie effréné ne l'empêche pas de voir toujours plus loin : de nouveaux projets sont dans les tuyaux. Ambitieuse mais profondément humaine, Cindy Krumins l'avoue :

« Au-delà de la technique, ce qui m'anime dans mon métier, c'est la relation client. »

C'est cet amour des autres qui la pousse à développer une toute nouvelle activité.

Formée aux soins head spa et aux massages du cuir chevelu en Italie, elle ouvre prochainement un espace dédié au bien-être dans l'hôtel Saint Hubert à Hambach, véritable havre de paix.

« Je vais concilier mes deux activités malgré un emploi du temps surchargé » précise

la jeune maman qui jongle habilement entre vie pro et vie perso.

« Pour mon fils, je ne suis pas simplement coiffeuse, je suis une artiste », glisse-t-elle, touchée.

« Son parrain est Laurent Delafoy (de la Maison de coiffure Gérard Laurent de Forbach) qui fait des merveilles alors forcément, il est sensibilisé à ce qui est beau. J'en suis sûre, ce sera un artiste lui aussi »

s'amuse-t-elle.

Devenir mère ne l'a jamais empêchée de s'investir dans son métier.

« On peut très bien réussir professionnellement tout en étant une maman présente. L'important, c'est de trouver un équilibre et de ne pas s'oublier pour autant. »

Il lui tient à cœur de passer ce message aux jeunes femmes qui souhaitent atteindre leurs rêves, comme elle !

Le soutien sans faille de sa famille et de son compagnon l'y aide beaucoup :

« Sans eux, je n'aurais pas pu faire carrière, je leur dois aussi énormément et je ne l'oublie pas », reconnaît Cindy Krumins.

Découvrez la nouvelle application
Ville de Forbach



Des actualités,
des infos utiles,
des services...



*Votre ville
à portée de main !*



Toute l'actualité de votre ville sur
mairie-forbach.fr





DOSSIER

Marché de Noël de Forbach : la magie des goûts

Labélisées Noëls de Moselle par le Département, les festivités de Noël à Forbach vous promettent cette année encore de belles surprises ! Laissez-vous émerveiller par la Parade du Saint Nicolas, le parcours des lanternes, la grande roue et le petit train enchanté. Participez également aux ateliers culinaires, visitez la Maison du Père Noël et laissez-vous transporter par les contes et les concerts qui animeront le centre-ville et le Parc du Schlossberg. Tout un programme !

Forbach : deuxième plus grand Marché de Noël de Moselle



Au fil des années, le Marché de Noël de Forbach s'est imposé comme un rendez-vous incontournable en Moselle. Passé de quelques chalets en centre-ville à un événement multi-sites rayonnant bien au-delà des frontières, il ne cesse de croître.

Véritable paradis pour les gourmands, il attire chaque année un public toujours plus large, contribuant à transformer l'image de Forbach, longtemps associée à son passé minier. Aujourd'hui, grâce aux efforts soutenus de la municipalité, notre ville s'affirme comme une destination phare en période de fêtes. Cette dynamique profite pleinement à nos commerçants et restaurateurs, renforçant ainsi l'attractivité et le rayonnement de Forbach. L'essor de ce marché de Noël illustre avec éclat la capacité de notre ville à se réinventer et à se positionner comme une destination festive et familiale. Pour se démarquer des autres mar-

chés de Noël, Forbach mise sur les goûts et les saveurs, en mettant à l'honneur les traditions culinaires locales et françaises. Sous le signe de la gourmandise, les festivités s'organiseront autour de plusieurs sites emblématiques :

- **La Place Aristide Briand**, récemment rénovée, accueillera une grande roue majestueuse qui émerveillera petits et grands ;
- **La ville haute** proposera un bar de Noël chaleureux et des concerts festifs ;
- **Le Parc du Schlossberg** se transformera en écrin féérique, avec le Parcours des Lanternes, la Maison du Père Noël, des chalets aux saveurs réconfortantes et des espaces cocooning pour se restaurer.

Cette année encore, l'atmosphère promet d'être magique et inoubliable ! Venez nombreux découvrir notre belle programmation de Noël et profiter des animations détaillées dans les pages suivantes.

Vibrez au cœur d'un décor féérique à Forbach

Grande fête d'inauguration

Venez célébrer la magie de Noël à Forbach à l'occasion de la grande fête d'ouverture.

Samedi 30 novembre à 17h00 au Parc du Schlossberg

Parcours des Lanternes

Pour la quatrième année consécutive, la Ville de Forbach accueille le Parcours des Lanternes, spectacle grandeur nature, tout en lumières et magie ! Loin du tumulte quotidien, le Parcours des lanternes offre une immersion totale dans un monde féérique. Cette année, 80 lanternes seront mises en scène pour une expérience immersive époustouflante.

Ouverture du Parcours des Lanternes du 30 novembre au 30 décembre à la roseraie du parc du Schlossberg.

Tous les jours dès 16h00.

Fermé les 24, 25 et 26 décembre.

Marché de Noël

Forbach est une ville de saveurs ! Ainsi, cette année encore, le Marché de Noël réglera les gourmands avec des stands 100% dégustations. Au programme : vente de produits locaux, vin chaud, huîtres, foie gras, bière de Forbach, crêpes, spritz de Noël, tartiflettes, confiseries, escargots, muscat, bretzels, curry-wurst, pains d'épice, saucisses et autres délices. De nombreuses surprises vous y attendent, alors venez-vous réconforter dans un cadre magique dans nos espaces restauration !

Ouverture des chalets du Marché de Noël du 30 novembre au 23 décembre, à la rue Nationale (ville haute), sur la Place Aristide Briand et au Parc du Schlossberg

Les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h00 à 21h00

Les mercredis, samedis et dimanches de 14h00 à 21h00

La grande parade du Saint-Nicolas

Dimanche 1^{er} décembre à partir de 17h00, rue Nationale (du Carré Mauve vers la Place Aristide Briand). L'incontournable Parade du Saint-Nicolas promet, cette année encore, d'illuminer la ville et d'apporter de la féerie aux plus sages (sans oublier les autres !)

Les 120 artistes qu'ils soient danseurs, acrobates, musiciens et autres saltimbanques exprimeront leur talent juste avant l'arrivée du Saint-Nicolas. Sur son passage, petits et grands pourront donc profiter de spectacles lumineux et féériques et de savoureuses friandises !

Le concours du meilleur biscuit

Véritable institution, le biscuit de Noël est à Forbach un rituel à l'approche des fêtes de fin d'année. Il y a autant de recettes que de familles.

Afin de fêter cette tradition ensemble, la Ville de Forbach organise un concours du meilleur biscuit dans le cadre des Noëls de Moselle, **dimanche 8 décembre à 16h30** au centre des congrès du Burghof. Les inscriptions au concours sont ouvertes jusqu'au 6 décembre 2024 à minuit.

La présidente du jury composé d'artistes prestigieux de Forbach est Mercotte, animatrice télé et blogueuse culinaire.

Informations et inscriptions sur mairie-forbach.fr

La grande roue enchantée

Nouveauté cette année : une grande roue fera le bonheur des petits et des grands. Elle sera installée durant la période des fêtes et jusqu'au 7 janvier sur la Place Aristide Briand. Depuis son sommet, vous aurez une vue imprenable sur la ville et ses illuminations.

Tous les jours jusqu'à 19h ou plus, selon affluence

La Maison du Père Noël

Ce bon vieux Père Noël ne manquerait son rendez-vous avec vos enfants pour rien au monde. Il a donc fait installer sa Maison à deux pas du Marché de Noël de Forbach, au Parc du Schlossberg, où il accueillera ceux qui souhaitent le rencontrer et déposer leurs listes de cadeaux

Il lui en parvient chaque année des centaines et des centaines en provenance de Forbach et de toute la Moselle. Mais, une seconde... tous ces petits ont-ils été vraiment sages ?

À partir du 7 décembre.

Les mercredis de 17h00 à 19h00, les samedis de 17h15 à 20h00, les dimanches de 15h00 à 18h30

Animations de rue en cœur de ville

Des animations pour rythmer vos journées shopping sont organisées les mercredis et samedis après-midi jusqu'à Noël. De magnifiques parades, des musiciens, des personnages drôles et sympathiques feront le bonheur des familles.

Mercredi 4 décembre de 14h00 à 17h00 :

Un Noël de Princes et de Princesses avec carrosse, lutins et concert de Noël

Mercredi 11 décembre de 14h30 à 17h00 :

Balade à poney

Mercredi 18 décembre de 14h à 17h00 :

Jeu de piste de Noël

Tous les mercredis et les samedis après-midi jusqu'à 17h00 :

Le Père Noël, la Mère Noël et leurs lutins distribueront des surprises

Les concerts de Noël

Tout au long de la période de l'Avent, des concerts gratuits sont organisés en centre-ville et à la

roseraie du Parc du Schlossberg, au cœur d'un décor à couper le souffle.

6 décembre à 18h30

Place Fischart/Carré Mauve : Apéro concert avec DM Musique

7 décembre à 18h30

Roseraie du Parc du Schlossberg : Pop Sweet

13 décembre à 18h30

Place Fischart/Carré Mauve : Apéro concert avec Les intemporels

14 décembre jusqu'à minuit

Roseraie du Parc du Schlossberg : Nocturne de Noël avec DJ Vincent et Nico

15 décembre à 19h00

Roseraie du Parc du Schlossberg : Les Roosters

17 décembre à 20h00

Amphithéâtre du Burghof : Concert de Noël avec Le Big Band Jazz du conservatoire

20 décembre à 18h30

Place Fischart/Carré Mauve : Apéro concert

Course des pères et mères Noël

Organisé par la ville et le collectif run, cet événement promet d'être exceptionnel. Le parcours gourmand d'une longueur de 6,5 kilomètres démarre au parc du Schlossberg et traverse les rues de Forbach.

Dimanche 15 décembre à 16h30

Informations et inscriptions sur mairie-forbach.fr

Lectures de contes

Les contes et mises en scène fantastiques sont des temps forts appréciés par les enfants. C'est pour cela que plusieurs lectures de conte sont prévues tout au long des festivités de Noël :

5 décembre à 10h00 :

Contes à croquer sous la lune avec Sabrina Stelletta à la Médiathèque Roger Bichelberger

7 décembre à 15h00 :

Contes à croquer sous la lune avec Sabrina Stelletta au Burghof

7 décembre à 10h00 et 11h00 :

Les Racontines de la Saint Nicolas à la Médiathèque Roger Bichelberger

12 décembre à 10h00 :

Contes à croquer sous la lune avec Sabrina Stelletta à la Médiathèque Roger Bichelberger

14 décembre à 15h00 :

Contes en papillotes avec Valérie Grandidier au Burghof

19 décembre à 10h00 :

Contes à croquer sous la lune avec Sabrina Stelletta à la Médiathèque Roger Bichelberger

21 décembre à 15h00 :

Petits contes mitonnés avec Julie Ory au Burghof

Ateliers culinaires et créatifs

Expérimentés les années précédentes, les ateliers culinaires ont eu du succès auprès de la population. De tout âge, les participants ont apprécié ces moments de partage. Dans la même veine, des ateliers de loisirs créatifs, sont proposés afin de ravir le plus grand nombre.

Le mercredi 4, le mardi 10 et le mercredi 18 décembre de 18h30 à 20h30 :

ateliers culinaires autour de l'entrée, du plat et du dessert de Noël

Jeudi 12 décembre à 19h00 : atelier d'œnologie

Les mercredis, samedis et dimanches de 16h00 à 20h00 :

La fabrique à biscuits au Parc du Schlossberg. Repartez avec vos biscuits personnalisés !

Samedi 30 novembre à 10h00 et les mercredis 4, 11 et 18 décembre à 14h00 ou 15h00 :

ateliers créatifs de la Médiathèque Roger Bichelberger

Informations et inscriptions sur mairie-forbach.fr

Le repas de Noël des seniors

Cet événement, qui permet désormais de rassembler les seniors issus de l'ensemble des quartiers lors d'un instant festif et gourmand, se tiendra au Foyer du Creutzberg :

Lundi 9, mardi 10 et mercredi 11 décembre

Animation musicale et repas gastronomique vous attendent !

Le Comptoir de Noël

Le comptoir de Noël proposera cette année encore de nombreux produits de qualité issus du savoir-faire local de nos artisans. Labellisés qualité MOSL, ces produits seront en vente au sein d'un chalet situé dans la cour aux canons du Parc du Schlossberg. Vous y retrouverez miel, spritz de Noël, chocolats, thé, vins, bières, bougies, décoration, etc.

Exposition

À partir du samedi 30 novembre : exposition « Tables d'exception » sur les arts de la table dans la galerie de la Médiathèque Roger Bichelberger. Accès libre et gratuit jusqu'au 18 janvier 2025.

Grandes fêtes de fin des festivités au Parc du Schlossberg

22 décembre : Grande parade des mascottes

23 décembre : Spectacle de drones au-dessus de la Tour du Schlossberg

Informations pratiques : Petit-train et parkings gratuits

Un petit-train avec contes animés sera mise en place pour relier le centre-ville (Place Aristide Briand et Ville-Haute) et le Parc du Schlossberg, soit les lieux où se déroulent les festivités de Noël. Ce petit-train fera le tour entre ces 3 lieux toutes les 20 minutes, afin de faciliter les déplacements et anticiper tout problème de stationnement des véhicules. Des parkings relais sont disponibles près de la Piscine de Forbach, près du Théâtre de Forbach, Place Fischart. + d'informations et plan sur mairie-forbach.fr

Tous les jours de 14h00 à 21h00 du 2 au 23 décembre (sauf le 15 décembre)

Nous recyclons gratuitement vos sapins de Noël



Le centre technique municipal procèdera à la collecte en porte à porte des sapins de Noël du 2 au 31 janvier 2025.

Elle se fera sans prise de rendez-vous : il vous suffira de déposer votre sapin devant chez vous, sans empêcher la circulation des passants, la veille (après 18h00) des dates de ramassage. Deux collectes par semaine sont prévues au centre-ville et dans les quartiers, selon le planning ci-dessous :

- Bellevue, Marienau et Bruch : Les mardis et jeudis
- Centre-ville, Creutzberg, Wiesberg et Petite-Forêt : Les lundis et vendredis

Attention, seuls les arbres dépourvus de neige artificielle et de sacs seront collectés, les autres devront être déposés à la déchèterie pour des raisons de recyclage et de développement durable. Respecter les jours de collecte est primordial afin d'éviter les incidents liés à l'encombrement des trottoirs.

Plan de sécurité lors des épisodes neigeux

Distribution de sel de déneigement

Vous pouvez, comme chaque hiver, bénéficier de la distribution gratuite de sel de déneigement, en vous rendant au Centre technique municipal situé rue Schoeser, face au stade de rugby, sur présentation d'un justificatif de domicile.

Les personnes âgées de 70 ans et plus, tout comme les personnes à mobilité réduite, peuvent être approvisionnées par le Centre Technique Municipal, sur simple appel téléphonique au 03 87 84 84 82, entre 7h et 15h, du lundi au vendredi.

Dégagement de la neige sur les routes

Le déneigement des 84 km de voies communales est assuré par le Centre Technique municipal. Pour ce faire, 3 équipes de 5 agents sont mobilisées 24h/24, du 15 novembre 2024 au 23 mars 2025. Ils feront évidemment de leur mieux pour assurer la circulation de tous en cas de fortes neiges.

Néanmoins, afin d'optimiser la qualité du service public, une priorisation du déneigement sur 3 niveaux est nécessaire. Le niveau 1 comprend les grands axes comme les voies de bus, les rues à fort trafic, les rues permettant l'accès aux voies rapides et autoroutes, le centre-ville, les abords des établissements scolaires ou encore le centre de tri postal. Le niveau 2 concerne les axes secondaires permettant de maintenir l'activité économique et sociale de la ville. Le niveau 3, enfin, correspond au reste du réseau routier dont font partie les impasses, par exemple. Les équipes interviennent en priorité dans les secteurs 1 et 2 avant d'entamer le déneigement du secteur de niveau 3.

Nous vous rappelons qu'en cas de neige ou de verglas, il vous incombe de dégager la section de trottoir au droit de votre habitation. Informations au 03 87 84 84 82.

CULTURE

Passeport Culturel : les activités à venir

Depuis son lancement en septembre 2021, le Passeport Culturel offre aux jeunes bénéficiaires la possibilité de (re)découvrir gratuitement et librement l'offre culturelle des environs.

En plus des écoliers, tout premiers bénéficiaires, le dispositif s'est étendu aux collégiens, aux lycéens et aux étudiants au fil des ans, élargissant la liste des chanceux à l'ensemble des jeunes de 6 à 20 ans inscrits dans un établissement scolaire de Forbach.

Tous sont invités à découvrir les activités culturelles que propose notre ville.

Pour l'ensemble des activités >> Informations et inscriptions sur mairie-forbach.fr

Les goûters thématiques à la Syna Pour les écoliers

- Lundi 23 décembre de 14h00 à 16h00 : Goûter thématique sur le thème de Noël en Laponie
- Jeudi 2 janvier de 14h00 à 16h00 : Goûter thématique sur la découverte de la Belgique

Les ateliers culinaires et arts-plastiques Pour les écoliers

- Mercredi 11 décembre de 14h00 à 16h00 : atelier culinaire : confection de biscuit de Noël

- Mercredi 11 décembre de 14h30 à 16h00 : atelier Arts-plastiques à la Galerie Têt' de l'Art
- Mercredi 8 janvier de 14h30 à 16h00 : atelier Arts-plastiques à la Galerie Têt' de l'Art

Les ateliers arts-plastiques Pour les collégiens

- Mercredi 18 décembre de 14h30 à 16h00 : atelier Arts-plastiques à la galerie Têt' de l'Art
- Mercredi 15 janvier de 14h30 à 16h00 : atelier Arts-plastiques à la galerie Têt' de l'Art

D'autres rendez-vous sont prévus pour les lycéens et étudiants mais aussi les écoliers et collégiens dès février.



CULTURE

Le Forbach Comedy Club reprend du service

Pour développer une offre culturelle complète et hétéroclite, la municipalité ouvre la voie à la culture populaire. En effet, il existe à Forbach de multiples acteurs culturels qui font vivre la ville : la médiathèque Roger Bichelberger, l'école de théâtre Jacques Ropital, le conservatoire de musique et de danse, le Théâtre de

Forbach, le cinéma le Paris, la Galerie Têt' de l'Art et la Syna. Alors, pour contenter tous les publics, la Ville de Forbach s'associe depuis fin 2023 à Cornolti Event et PB Events pour proposer des spectacles humoristiques au Centre des Congrès du Burghof : le Forbach Comedy Club !

Au programme de cette nouvelle saison : Les Hypnotiseurs, Chicandier, Julien Strelzyk, Smain, Amandine Lourdel, et Titoff. Faites le plein de bonne humeur avec ces humoristes d'univers variés ! Billets disponibles en point de vente habituel : Fnac, Ticketmaster, etc.

Groupe de la majorité

Représentant de la Majorité Municipale -
Patrick Erba

Chères Forbachoises,
Chers Forbachois,

L'année 2024 s'achève, une année riche en événements marquants et en projets. Vous avez pu constater que de nombreux services, utiles et gratuits, vous ont été proposés.

Tout d'abord, des cours d'allemands pour les écoliers afin de renforcer leur apprentissage de la langue de Goethe. Ensuite, un ramassage quotidien des déchets dans le quartier du Bruch, qui a été expérimenté et qui sera progressivement généralisé. De plus, comme cela a été évoqué dans ce magazine, de nouvelles politiques publiques à destination des seniors, pour rompre l'isolement, comme le pass bleu ou le transport à la demande, ont connu un véritable succès. Enfin, nous avons élargi le passeport culturel aux étudiants, augmentant le nombre de bénéficiaires de 4800 à 5500.

Par ailleurs, comme vous avez pu le découvrir dans la dernière lettre du Maire, Forbach retrouve son dynamisme. Nos efforts ont payé dans de

nombreux domaines (emploi, ouverture de commerces, mobilités... etc).

Comment faire ce court bilan de 2024 sans évoquer les projets 2025 ? La ludothèque sera finalisée en décembre et ouvrira ses portes en janvier prochain. La Maison des Cultures Numériques, un concept unique pour encourager les initiatives de notre jeunesse dans la création numérique, sera livrée en septembre. De nombreux autres projets que nous prendrons le temps de vous présenter verront le jour.

En attendant, la magie de Noël s'est emparée de Forbach. La ville a fait son maximum afin de faire de ces festivités un rendez-vous incontournable dans notre département. Pour la première fois, Forbach aura le droit, entre autres, à une grande roue, un petit train, deux fois plus de chalets et un spectacle de drones.

Il a été démontré que chaque euro investi par la force publique dans l'attractivité et le développement touristique génère des retombées économiques considérables. L'ambition que nous portons pour Forbach profitera à tous.

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année !

Groupes de l'opposition

Avec vous pour Forbach -
Thierry Homberg

Texte non reçu

Forbach Avenir -
Christian Peyron

Notre maire serait-il mégalomane pour investir plus de 285000€ hors dépenses de communication juste pour dire qu'il a le 2ème marché de Noël de Moselle ? On comprend que la magie de Noël soit préservée, mais n'aurait-on pas pu rester raisonnable vu le contexte de crise économique. On aimerait le voir aussi ambitieux dans son soutien du commerce du centre ville et notamment celui de la rue piétonne. Aujourd'hui cette zone, non seulement se meurt, mais il s'y développe un sentiment profond d'insécurité le soir venu. Nous prenons l'engagement de suivre ce dossier comme celui du vol de carburant. Toujours à vos côtés, passez de joyeuses fêtes.

Forbach notre passion -
Éric Diligent

Cher(e)s forbachois(es),
je tiens à saluer l'arrivée au conseil municipal de Mme Martine KIRCHSTETTER issue de mon équipe. Je sais qu'elle accomplira un excellent travail au service de nos concitoyens. En ce qui concerne cette fin d'année, je ne pense pas que l'installation de cette énorme grande roue soit une priorité, mieux vaut consacrer notre énergie à l'état des routes, à l'emploi, au pouvoir d'achat et à la sécurité. De plus, je pense que la classique patinoire aurait été bien plus adaptée en ces périodes de préparation de Noël.

Je vous souhaite à toutes et à tous d'excellentes fêtes de fin d'année avec vos proches

Souvenirs d'enfance, les spritz de Noël

La période de l'Avent est le temps de la préparation des festivités de fin d'année. En Moselle, en Alsace et dans les pays germaniques, c'est le moment traditionnellement dédié à la confection de petites pâtisseries de diverses formes et de délicieux petits biscuits de Noël.

Cette coutume remonterait au Moyen-Âge. Les biscuits de Noël deviennent très populaires en Europe à partir des XVI^e-XVII^e siècles : « Lebkuchen » (pains d'épices) en Allemagne, « bredelle » et « spritz » en Alsace et en Moselle. Aujourd'hui, ce rituel subsiste toujours. Les biscuits réalisés prennent diverses formes : étoile, sapin, cœur, croissant de lune, parfumés aux épices, aux agrumes, aux fruits secs... ils font le bonheur des petits et grands gourmands.



Biscuits

Chaque terroir a ses spécialités et chaque famille a ses secrets de fabrication ! C'est encore plus vrai pour les spritz, les biscuits de Noël par excellence en Moselle-est. Déguster des spritz durant l'Avent, nous plonge dans la magie de Noël tout en ravivant les souvenirs et les émotions de notre jeunesse. Ils sont notre « madeleine de Proust ». On retrouve les saveurs, les odeurs de la cuisine familiale, celle de nos parents, de nos grands-parents où plusieurs générations se retrouvaient pour fabriquer ces petits biscuits.

Aujourd'hui, la préparation des spritz demeure un rituel familial et intergénérationnel, un moment de partage où plusieurs générations s'affairent en cuisine. On sort le cahier de notre aïeule, tel un vieux grimoire, il renferme les secrets des recettes font notre bonheur depuis notre tendre enfance.



Hachoir

D'une recette à l'autre, généralement les mêmes ingrédients composent la pâte : farine, œufs, beurre, sucre, ainsi que de la poudre d'amande, ou de noisette ou encore de noix de coco. Seules les proportions varient. A cela s'ajoutent éventuellement sucre vanillé, poudre à lever et autre ingrédient secret rendant la recette exceptionnelle.

L'atelier démarre toujours de la même façon : fixer l'antique hachoir à viande en fonte à la table. Cet outil hérité des générations précédentes est indispensable pour réaliser les spritz. Transformé pour l'occasion, il est muni d'un embout spécifique qui donnera leur forme aux petits biscuits. On glisse une petite portion de pâte dans le cylindre, on actionne la manivelle et les spritz apparaissent. On leur

donne des formes de C, I, J, L, O, S. Disposés sur des plaques, ils sont mis à cuire au four. Quelques minutes plus tard, encore chauds, ils sont goûtés par les plus impatients. Certains biscuits pourront être partiellement recouverts de chocolat pour plus de gourmandise. Refroidis, les spritz sont méticuleusement rangés dans des boîtes en fer blanc qui garantissent leur conservation. Ils sont prêts à être dégustés, partagés en toute convivialité autour d'un Kaffee-Klatsch et offerts par amitié jusqu'à Noël.



Traditionnellement, durant les semaines qui précèdent Noël, en Moselle-est, on raconte aux enfants que lorsque certains soirs, le ciel se fait rougeoyant, « der Christkindsche backt Gebäcks », (l'enfant Jésus confectionne des biscuits).

Les spritz sont associés à l'identité culinaire du territoire. Aussi, durant l'Avent, à Forbach, le concours du meilleur biscuit de Noël est organisé, alors lancez-vous !

Mélanie Tagliarini,
archiviste

UN ÉVÈNEMENT

NOËLS
DE MOSELLE



MARCHÉ DE NOËL
DE **FORBACH**

LA MAGIE DES GOÛTS

**DU 30 NOVEMBRE
AU 23 DÉCEMBRE**

PROGRAMME COMPLET SUR

MAIRIE-FORBACH.FR



VILLE DE
FORBACH